

Issueorientiertes Wahlverhalten

Tab. 76: Wahlentscheid nach Einstellung zu Steuern für hohe Einkommen (in %)

Einstellung	VU	FBPL	FL	Total
Erhöhung	59.5	55.9	68.8	59.6
weder – noch	32.1	36.1	28.1	33.0
Verminderung	8.3	8.0	3.1	7.5
Total	50.1	35.5	14.3	100.0
Anzahl Fälle	336	238	96	670

Cramer's V = 0.07 n.s. (dichotomisiert FL vs. VU/FBPL: Cramer's V = 0.08 n.s.)

Steuern

In der Frage der Steuererhöhung für hohe Einkommen gibt es eine grosse befürwortende Mehrheit (59,6 Prozent), während nur 7,5 Prozent dagegen sind. Auch in dieser Frage erwarten wir aufgrund des sozialpolitischen Profils der Partei – nicht unbedingt aufgrund der soziologischen Zusammensetzung – eine überdurchschnittliche Unterstützung durch die WählerInnen der FL. Zwischen den Parteien zeigen sich in dieser Frage aber wider Erwarten nur schwache, nicht signifikante Unterschiede (Tab. 76).

Monarchie

In der Frage, ob der Landesfürst in der Verfassung mehr oder weniger Kompetenzen haben sollte, ist die Mehrheit (51,1 Prozent) unentschieden. Die Restlichen möchten überwiegend die Kompetenzen des Monarchen beschränken (39,1 Prozent), während nur 9,4 Prozent die fürstlichen Befugnisse ausdehnen möchten. Die FBPL gilt traditionellerweise als monarchiefreundliche Partei, weshalb auch eine entsprechende Tendenz in der Wählerschaft vorhanden sein könnte. Auf der anderen Seite steht die FL, die sich als monarchiekritisch profiliert hat. Wir erwarten daher eine Übervertretung der FL-WählerInnen im kritischen Lager.

Die WählerInnen der FL sind im Lager der Monarchiekritischen tatsächlich deutlich übervertreten. Zwischen den WählerInnen der VU und der FBPL zeigen sich hingegen keine signifikanten Differenzen (Tab. 77).